
A
L

E

X  A K T U E

L
L

 

D
I E

 A
C G  S C H U L Z E I T U

N
G

 

5. Ausgabe
Juli 2025
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Herzlich
Willkommen
Herzlich

Willkommen
Liebe Leserinnen und Leser,
Das Schuljahr ist vorbei und die Sommerferien stehen
vor der Tür. In dieser Ausgabe wollen wir euch wieder ein
paar schöne Ereignisse vorstellen, die in den letzten
Wochen an unserer Schule stattgefunden haben.
Wenn ihr nach den Sommerferien Lust habt, im neuen
Schuljahr an der Schulzeitung mitzuwirken (Texte
schreiben, Design & Layout, Rätsel erstellen etc), dann
würden wir euch gerne in unserem Team begrüßen.
Nun wünschen wir viel Spaß beim Lesen und schöne,
erholsame Sommerferien! Es gibt dieses Mal ein weiteres
Rätsel: Zählt die Anzahl der Palmen-Symbole und tragt
sie beim QR-Code auf der letzten Seite ein!

WICHTIGE TERMINE
- AUSBLICK AUF DAS
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???
Am Donnerstag, 10.07., fand für die
Jahrgänge 5-8 auf der Sportanlage Schaberg
wieder das alljährliche Sportfest an, bei dem
sich die sechs Klassen jedes Jahrgangs in
sechs verschiedenen Disziplinen
(Medizinballstoßen,  Kastenhochsprung,
Pendelstaffel, Weitsprung, Balltransport,  
Zielscheibenwurf) miteinander messen
konnten. 
Wir gratulieren den Siegerklassen des
Sportfests recht herzlich!

Jahrgang 5: 5a & 5b

Jahrgang 6: 6a & 6d

Jahrgang 7: 7a & 7b

Jahrgang 8: 8c

SCHOOL
NEWS

JULI 2025

ACG BEIM KLINGENLAUF ERFOLGREICH DABEI

VORLESEWETTBEWERB ENGLISCHSPORTFEST AN DER ACG (JAHRGANG 5 - 8)
Am Freitag, 27.06., fand von der ersten bis zur
vierten Stunde der diesjährige Vorlesewettbewerb
Englisch statt. Alle Klassen der Jahrgänge 5 und 6 und
alle Kurse aus Jahrgang 7 hatten im Voraus schon
einen klasseninternen Lesewettbewerb durchgeführt
und die  beiden besten Schüler:innen ermittelt,
welche nun im Finale antraten. Dabei musste ein
bekannter und ein unbekannter Text vor der Jury aus
Schüler:innen und Lehrer:innen vorgelesen werden.
Folgende Gewinner wurden von der Jury
ausgezeichnet:

Am Fronleichnams-Feiertag, dem 19.06.2025, fand der 37. Klingenlauf
statt, an dem auch viele Teams unserer Schule teilnahmen.
Insgesamt gingen 10 Staffeln von Schüler:innen aus Jahrgang 5 und 6
an den Start. Jede Staffel bestand aus vier Läufer:innen, die jeweils
425 Meter in möglichst kurzer Zeit laufen mussten. Die beste Jungen-
Staffel konnte Platz 6 unter allen Jungen-Staffeln belegen, die beste
Mädchen-Staffel landete auf Platz 8 bei den Mädchen. 
Besonders unerwartet kam der Erfolg der Lehrer-Staffel, die eine
Distanz von 10x 1km zurücklegen musste und sich dabei so gut
verkaufte, dass man den dritten Platz aller Staffeln belegte und sogar
auf der Bühne geehrt wurde. Wir sagen herzlichen Glückwunsch!

Jahrgang 5: 
1.Platz: Etienne (5c) 
2.Platz: Jakob (5a) 
3.Platz: Silja (5b)

Jahrgang 6: 
1.Platz: Alina (6f)

2.Platz: Liyana (6d)
3.Platz: Vivien (6d)

Jahrgang 7 G:
1.Platz: Oliwia (7c)
2.Platz: Nour (7e)

3.Platz: Melisa (7a)

Jahrgang 7 E:
1.Platz: Elias (7f)
2.Platz: Ajla (7f)

3.Platz: Emily (7c)



Am 05.06. führte uns Herr Tempel – bevor die meisten Lehrer dort rein durften – durch
das renovierte A-Gebäude. Da das Gebäude schon 123 Jahre alt ist, war die Renovierung
längst überfällig, allerdings auch etwas aufwendiger, da das Gebäude unter
Denkmalschutz steht. Wir möchten euch von unserer Besichtigung erzählen und euch ins
neue A-Gebäude mitnehmen:
Wenn man herein kommt, wird man von einer Statue im Flur begrüßt, die allerdings auch
schon vor dem Umbau dort stand. Der größte Unterschied im Vergleich zu früher ist, dass
der nutzbare Teil des Gebäudes nun viel größer ist, weil ein Durchbruch zum alten
Hausmeisterhaus gemacht wurde, in der sich früher die alte Hausmeisterwohnung
befand. Heute befinden sich in diesem Bereich verschiedene Büros. Alles riecht noch
recht neu, da auch ganz viel neu gemacht wurde: Die Wände wurden neu verputzt, es gibt
einen neuen Boden, neue Türen, eine neue Heizung. Alleine die Fenster sind noch die
alten, aber repariert.
Wenn man reinkommt auf der linken Seite befindet sich – immer noch an der gleichen
Stelle wie früher – das wahrscheinlich wichtigste Zimmer des Gebäudes, das Sekretariat,
welches aber mit neuen Möbeln ausgestattet wurde. Gegenüber vom Sekretariat findet
man, genau wie früher, das Büro von Herrn Tempel. Neben dem Sekretariat, wo man
früher die Orga gefunden hat, befindet sich jetzt Vorraum zum Aufzug, der neu an der
Außenseite des Gebäudes installiert wurde, um das Gebäude barrierefrei zu machen.
Künftig können auch Personen im Rollstuhl das Gebäude ohne Einschränkungen nutzen.
Eine weitere Neuigkeit ist, dass es keine Lichtschalter mehr gibt, durch Bewegungsmelder
geht das Licht automatisch an, wenn es benötigt wird, und auch automatisch wieder aus.
Das spart Aufwand und Energie.
Geht man vom Eingang auf die rechte Seite findet man neben den Lehrertoiletten die
Büros der Abteilungsleitungen und der Orga. Im alten Gebäude befinden sich die Büros
von Herrn Honnen (Abteilungsleitung 1) und Frau Schmidt (Abteilungsleitung 2) auf der
Seite zum Schulhof. Durchbricht man dann die Schwelle zum alten Hausmeisterhaus,
praktisch ohne dies zu merken, findet man das Büro von Frau Lingens (Abteilungsleitung
3) und Oberstufenbüro mit der Abteilungsleitung 4 und den Beratungslehrer:innen.
Im alten Gebäudeteil auf der Seite Richtung Wupperstraße befindet sich das Büro der
Orga und das Büro der stellvertretenden Schulleitung, das viel größer ist als die kleine
Abstellkammer, die der stellvertretende Schulleiter früher belegt hat.

Ein erster Blick nach dem Umbau:
Das A-Gebäude erstrahlt in

neuem Glanz



Wenn man zum Lehrerzimmer gelangen will, muss man die Treppe nach oben nehmen.
Oben angelangt, am Fuße der Treppe ist eine Glastüre, durch die man ins neue
Lehrerzimmer blicken kann und sehen kann, ob jemand (eventuell sogar der gesuchte
Lehrer) da ist. Der größte Unterschied ist, dass es früher zwei Lehrerzimmer gab, das
eigentliche Lehrerzimmer und ein Arbeitszimmer für die Lehrer. Nun wurden beide
Räume zu einem offenen Raum zusammengefasst. Das neue Lehrerzimmer ist sehr
modern eingerichtet. Einige Wände sind unverputzt, sodass die alten Mauern dort noch
zum Vorschein kommen. Gegenüber der Eingangstüre ist ein Gang mit
Elternsprechzimmer, IT, Kopiererraum, Büro von didaktischer Leitung (Herr Laufer) und
Ganztagsleitung (Herr Postler). Neben dem Lehrerzimmer befindet sich die Lehrerküche,
die nun auch barrierefrei erreichbar ist, daneben sind weitere Besprechungsräume.
Auf dem Boden gibt es keinen Teppichboden, sondern Kunststoffboden. Die Decken sind
Akustikdecken, die den Schall dämmen beziehungsweise schlucken
Über dem Lehrerzimmer befindet sich eine weitere Etage, der Speicher. Er ist aber leer,
da kein Fluchtweg vorhanden ist und daher nicht genutzt werden darf. Im Keller befindet
sich – wie vor dem Umbau auch – ein Computerraum und Raum für die Talent-Company,
Archiv und Hausmeisterbereiche.
Nach den Ferien wird das Gebäude wieder voll in der Nutzung sein.
Wir möchten uns bei Herrn Tempel bedanken, dass er sich so viel Zeit genommen hat
und uns eine lange, exklusive Tour durch das renovierte A-Gebäude gegeben hat.



Am Montag, 16.06. und Dienstag, 17.06., fand an unserer Schule eine Ausstellung
zum internationalen Tag der Sonne, der eigentlich am 03.05. ist, statt. Im Vorfeld
dieser Tage haben verschiedene Klassen und Kurse Projekte gemacht und sie
dann im PZ ausgestellt. Alle Klassen konnten sich alles angucken. Die Vielfalt an
Exponaten war beeindruckend. Neben einigen Stationen aus dem
naturwissenschaftlichen Bereich, an denen man etwas über Sonnenblumen,
Sonnenschutz und unser Sonnensystem lernen konnte, gab es auch viele
Stationen aus anderen Bereichen. Unter anderem gab es viele verschiedene
künstlerische Beiträge, in denen Bilder zum Thema „Sonne“ gemalt wurden, die
teilweise mit dem Wort „Sonne“ in vielen verschiedenen Sprachen beschriftet
waren. Eine Gruppe hatte Gedichte zum Thema Sonne geschrieben und diese
ausgestellt, eine andere hatte sich mit dem ägyptischen Sonnengott Ra
beschäftigt. Die Möglichkeit, Fotos zu machen, gab es auch an der großen
Fotowand zum Thema Sonne und Raumfahrt. Es gab auch zwei Fernseher, wo
Experimente gezeigt wurden, die waren wirklich sehr interessant, dann einen
Kasten mit Förmchen und Sand drin und noch mehr coole Sachen. Der Tag der
Sonne war sehr cool und interessant.

Tag der Sonne



Schule der Zukunft

Projekt des WP Kurses Darstellen und Gestalten Jahrgang 9



Hast du das Rätsel gelöst?

 

Dann scan den QR Code und

teil uns bis zum 31.08.2025 deine

Lösung mit. 

Unter allen richtigen Lösungen

verlosen wir wieder eine Tasse.

Kopfnuss des

Monats

Kopfnuss des
Monats

Auflösung der Kopfnuss aus der Ausgabe Juni 2025

LösungDas Zahlenschloss-Rätsel
Das Zahlenschloss an Herrn Tempels Safe hat eine dreistellige
Zahlenkombination. Ein Schüler hat sich einen Scherz erlaubt
und die Zahlenkombination geändert. Nun steht Herr Tempel vor
einem Rätsel, wie er seinen Safe geöffnet bekommt. Herr Tempel
versucht 6 Mal, den Safe zu öffnen und bekommt jedes Mal von
dem Schüler ein Feedback zu seinen Versuchen:
Versuch 1: 682 - eine Ziffer ist richtig und an der richtigen Stelle
Versuch 2: 614 - eine Ziffer ist richtig, aber an der falschen Stelle
Versuch 3: 206 - zwei Ziffern sind richtig, aber beide an der
falschen Stelle.
Versuch 4: 738 - nichts ist richtig
Versuch 5: 038 - eine Ziffer ist richtig und an der richtigen Stelle. 
Versuch 6: 473 - eine Ziffer ist richtig, aber an der falschen Stelle.
Wie lautet der Code ?

042

Ich bin überall, doch niemand kann mich sehen. 
Ich kann alles verändern, 

doch selbst bleibe ich unberührt. 
Manchmal bin ich sanft, manchmal heftig, 

doch ich bin immer frei. 
Was bin ich?

Lars (7f)



Schüler:innen aus Amurrio (Baskenland) zu Besuch an der ACG
Der Projektkurs der Q1 hat im Rahmen von Erasmus einen Austausch mit einer Schule in Amurrio im
Baskenland durchgeführt. Nachdem wir im März in Spanien waren, fand der Gegenbesuch im Juni an
der ACG statt. Wir haben verschiedene Aktivitäten gemeinsam unternommen. Eine davon war das Ringe
schmieden: Am Mittwoch waren wir in der Jugendwerkstatt Solingen und haben Ringe geschmiedet.
Jeder von uns hat seinen Namen eingraviert, meist spanische und deutsche Schüler:innen zusammen
auf einem Ring. Die Ringe kommen an das Solinger Mahnmal, das an den Brandanschlag von 1993
erinnert, bei dem fünf Menschen aus der Familie Genç ums Leben kamen. Das Mahnmal steht für
Erinnerung, gegen Rassismus und für mehr Zusammenhalt. Es wächst jedes Jahr weiter mit neuen
Ringen von Menschen, die ein Zeichen setzen wollen. Jetzt sind auch unsere Ringe dabei. Das finden wir
wichtig und besonders.                                                                                                                           (Marwa, Q1)

Am Dienstag, 08.07.2025, sind wir zusammen als Klasse 7f ins
Fußballmuseum in Dortmund gefahren. Wir haben viele
historische Pokale wie den WM-Pokal und legendäre Trikots
wie z.B. das Trikot von Götze zum WM-Sieg 2014 gesehen. Das
Museum war in 2 Bereiche geteilt, der erste Bereich handelte
eher von der Nationalmannschaft und der Zweite handelte
eher von der Bundesliga. Beide Bereiche wurden durch ein
3D-Kino abgetrennt. Was besonders war: Es gab eine
Sprecherkabine, wo man sich zwischen 3 Spielen entscheiden
konnte und dann eins davon nachsprechen konnte. Mir
persönlich hat dies auch sehr gut gefallen und die WM-Pokale
sind definitiv mein Favorit. Nach dem Fußballmuseum hatten
wir noch gut 40 Minuten, um uns in Dortmund aufzuhalten.
Anschließend sind wir mit dem Zug zurückgefahren.  (Enie, 7f)

Ausflug der 7f 
ins Deutsche Fußballmuseum



Wer ist es? - 4 Bilder, 1 Lehrkraft

Lehrer/in A Lehrer/in B

Lehrer/in C Lehrer/in D

Wie gut kennt ihr eure Lehrer*innen und die anderen Mitarbeiter*innen der Schule? In dieser
Ausgabe müssen es nicht nur Lehrer:innen sein, sondern es können auch andere
Mitarbeitende sein. Wenn ihr eine Idee zu allen Rahmen habt, dann teilt uns eure Ideen über
den QR-Code mit. Unter allen richtigen Lösungen bis zum 31.08.2025 verlosen wir einen Preis. 

SV



Auflösung 4 Bilder - 1 Lehrkraft
(Ausgabe Juni 2025)

Lehrer/in A (Leiter, Abteil, Gitarre, Sport): Herr Honnen
Lehrer/in B (Doktortitel, Sonnenbrille, Theater, Kleeblätter): Frau Dr. Janke-Klee

Lehrer/in C (Leiter, Abteil, Chemie, große Bäume): Frau Groß
Lehrer/in D (Doktortitel, Sänger, Colosseum, Bibel): Herr Dr. Heller

Gewinner: Paula (7f)

Interview mit Frau Groß

Wie lange haben Sie an der ACG gearbeitet und waren Sie davor schon an einer anderen Schule?
Ich habe im August 1988 an der ACG begonnen, damals hieß sie noch Gesamtschule Solingen. Vorher habe
ich mein Referendariat an einer Schule in der Nähe von Frankfurt absolviert und etwas mehr als 2 Jahre bei
der Firma Bayer in Leverkusen gearbeitet.

Wo haben Sie studiert?
Ich habe in Köln studiert.

Welchen Beruf hätten Sie erlernt, wenn Sie nicht Lehrerin geworden wären?
Für mich hat es nie einen anderen Berufswunsch gegeben.

Wie blicken Sie auf ihre Zeit an der ACG zurück?
Auch wenn manche Dinge stressig waren, habe ich immer sehr gerne an der ACG gearbeitet und meine
Entscheidung Lehrerin zu werden nie bereut.

Was sind ihre schönsten Erinnerungen an ihre Zeit an der ACG?
Es gibt keine schönste Erinnerung an meine Unterrichtszeit. Es gibt viele große und kleine schöne
Erinnerungen, an die ich mich gerne erinnern werde.

Was werden Sie vermissen oder nicht vermissen?
Die Liste ist sehr lang. Auf jeden Fall werde ich die SchülerInnen vermissen und die vielen schönen
Begegnungen mit ihnen und natürlich meine KollegInnen, mit denen ich so viele schöne Erlebnisse teile. Was
ich nicht vermissen werde, ist definitiv das Korrigieren von Klassenarbeiten und Klausuren.

Wie lange waren Sie Oberstufenkoordinatorin?
Ich bin seit 2016 Oberstufenkoordinatorin.

Was haben Sie für die Zeit nach der ACG geplant?
In diesem Sommer habe ich einen längeren Urlaub in Dänemark geplant. Ich hoffe, dass ich mehr Zeit für
meine Hobbys (Nähen und Sport) haben werde.

Nach 37 Jahren an der ACG wird unsere Oberstufenkoordinatorin Frau Groß nun zum
Ende dieses Schuljahres pensioniert. In ihren letzten Wochen an der ACG haben wir sie zu
ihrer Zeit an unserer Schule und zu ihren Plänen für die Zukunft befragt.



Redaktion von “Alex Aktuell”
Jannes Kühnert
Clara Sophie Kurtenbach
Shanaia Gracy Siegmeier
Herr Wasel

Am Dienstag, den 24.06.2025 waren alle fünften Klassen zusammen im
Schulkonzert. Wir sind an der Schule losgegangen und dann zum Theater
gelaufen. Unsere Klasse saß ganz vorne. Im Konzertsaal gab es viele Instrumente,
die uns etwas vorgespielt haben. Manchmal haben auch nicht alle Instrumente
gleichzeitig gespielt, sondern zum Beispiel nur die Geigen oder nur die
Trompeten.
Der Moderator hat uns gefragt, welche Instrumente als nächstes zusammen
spielen sollen und das haben die Musiker*innen dann auch gemacht. Geleitet hat
das Konzert eine Dirigentin.
Nach dem Konzert sind wir wieder zurück zur Schule gegangen. Es war ein tolles
Konzert.

Fadwa & Justina, 5e

5er Schulkonzert

-Rätsel: Ihr habt alle Palmen gezählt?
Tragt die richtige Lösung hier ein!


